

## **Januar FSK @ FB11 18.01.2017 18:30 Uhr**

Ausrichtend: FB11

Raum: L2|01, Raum 77

Protokoll: Jonas Philippi

### **Anwesend:**

FB01: Julia Rohmann

FB02: Christopher Krämer

FB04: Christian

FB05: Lisanne Gossel

FB10: Clara Sophie Nowak, Issy Feinhauer

FB11 (Mawi): Nils Winkelmann, Nicklas Graumann, David Koch, Kilian Schäfer, Leif Carstensen, Sten Gebel, Sebastian Wissel, Michael Scherer, Jonas Philippi

FB13: Timo Wiesner, Özgür Güngör

FB15: Valentin Braun, Lukas Fieger, Ben Schemel

FB16: Anatoly Zaiat, Alisa Forster

FB20: Christian Annamaier, Fabian Damken, Jonas K

FS LaG: Julian Steinbeck

### **Genehmigung von Protokollen:**

Es gab keine Protokolle zu genehmigen.

### **Wichtiges aus den Fachschaften:**

FB04: siehe Termine

FB15: Start der internen Fachbereichsevaluation

FB20: Evaluation der Lehre (Woche vom 16.01. bis 20.01.)

FS Mechanik: kümmern sich um Verbesserung eines gemeinsamen Fachs für Bauingenieure und Mechanik: E-Learning-Angebot (Technische Mechanik)

### **Wichtiges aus den Gremien:**

Senat: hat getagt (vertagt auf nächste Sitzung)

## Top 1: Kooperation mit Mainz oder Frankfurt

- Die weitere Entwicklung in anderen Gremien sollte seit der letzten FSK abgewartet werden Gibt es hierzu Neuigkeiten?
- Am 23.01. gibt es um 14 Uhr ein Treffen mit den Asten von Frankfurt und Mainz. Freiwillige können teilnehmen
- weiterhin noch nichts konkretes, wird **auf nächste Sitzung verschoben**
- FH Frankfurt: Demo in Darmstadt -> Neuer Top (5)

## Top 2: Lehrveranstaltungsevaluation

- Es sollten Informationen darüber gesammelt werden, wie die Evaluationen in den Fachbereichen ablaufen bzw. Evalverantwortliche zur heutigen FSK geschickt werden, um das Thema zu besprechen. Wurden Infos per Mail mitgeteilt? Es geht unter anderem darum wie die Evaluationen in den Fachbereichen genutzt werden, wie oft evaluiert wird, ob die Ergebnisse veröffentlicht werden bzw. wie mit den Ergebnissen umgegangen wird.
- Mail soll über alle Verteiler nochmal an alle FS geschickt werden
- **Auf nächste oder übernächste Sitzung vertagt**, wenn alle Verteiler Rücksprache mit ihren Fachschaften gehalten haben
- Noch keine weiteren Infos diesbezüglich, FSen sollen sich für nächste Sitzung darauf vorbereiten

## Top 3: Änderung Satzung der Studierendenschaft

- Das Studierendenparlament ändert zur Zeit die Satzung der Studierendenschaft. Die 1. Lesung fand im letzten StuPa statt. In dieser wurde auch über die Änderungen im §19 (2) neu besprochen. Dieser sagt: „*Das aktive und das passive Wahlrecht auf Fachschaftsebene kann gleichzeitig in allen Fachschaften ausgeübt werden, in denen eine Mitgliedschaft besteht.*“ Laut §34 (2) besteht eine Fachschaft *"aus den studentischen Mitgliedern eines Fachbereichs oder Studienbereichs"*. Trotz dieser Formulierung wurde im StuPa mündlich mehrfach bestätigt, dass die Intention der Formulierung war, auch den Wirtschaftsingenieuren das doppelte Wahlrecht zu ermöglichen. Die Fachschaft Maschinenbau kritisiert, dass im Vorfeld nicht mit den betroffenen Fachschaften gesprochen wurde und bittet die FSK um ihre Meinung zu dem Thema. Muss zur nächsten Sitzung nochmals besprochen werden.
- Eine zweite Änderung, die ebenfalls die Fachschaften direkt betrifft ist §37 (6): Es sollen ab jetzt alle Fachschaftsprotokolle auf der Webpräsenz der Studierendenschaft oder einer FS-eigenen veröffentlicht werden. Hier hat die Fachschaft Maschinenbau inhaltlich zwar kein Problem mit, kritisiert aber erneut, dass auch dieses vorher nicht abgesprochen wurde.
- **Verschoben auf nächste Sitzung**

## Top 4: FSK-Webseite

- FSK-Webseite müsste überarbeitet werden
- Erstellung eines Wikis oder moderneren Systems: In den nächsten Monaten überarbeiten. **Wichtig** für Informationsaustausch
- Soll auf einer **FSK am Ende der Klausurenphase** nochmals aufgegriffen werden

## **Top 5: VG-Wort**

- FH Frankfurt: Demo in Darmstadt?
- Frist verschoben auf 30.09.17
- Demo(-s) für April angesetzt
- Zusammenschluss der Unis oder einzelne Demos?
- Meinungsbild: Wie viele Studierende hätten Interesse an einer Demo? Lohnt sich eine eigene Darmstädter Demo? Einbeziehung der h\_da und EHD wäre hilfreich
- Interesse an Meinungsumfrage in jeweils eigenen Fachbereichen -> gibt es Interesse an Demonstrationen, auf wie viel Resonanz stößt das Problem?: Es geht dabei noch nicht um Planung an sich
- Umfrage: Dafür eine Demo durchzuführen: 15, Enthaltungen: 2
- Abgabe ans Hochschulreferat? Ist eigentlich dafür zuständig
- **Verschoben, um Statement vom AStA einzuholen**

## **Termine:**

- Hobbit: 24--26.01.
- Mathe-Musikabend: 29.01.17
- Architekt\*innen Endsemesterparty: 09.02.17
- Matheball: 10.06.17

## **Sonstiges:**

- Interesse an Orientierungsfahrt für Erstsemester -> Fragen hierzu an FB20

## **Nächste und übernächste FSKen:**

Keine Termine bekannt gegeben